



Migración juvenil amenaza la agricultura en Latinoamérica según la CEPAL

Description

De acuerdo al informe de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe, CEPAL, “el abandono de la agricultura por parte de los jóvenes amenaza la producción alimentaria y el desarrollo rural en América Latina”.

Según el informe, más de 1,2 millones de jóvenes de entre 15 y 29 años abandonará la agricultura en América Latina, fenómeno que pondrá en riesgo la seguridad alimentaria y el desarrollo rural.

Esta migración de los jóvenes obedece a diversas causas, entre ellas, a la falta de oportunidades atractivas en el ámbito agrícola y los bajos ingresos en comparación a las posibles fuentes laborales existentes en las zonas urbanas, la introducción de nuevas tecnologías, el impacto del cambio climático que ha reducido la demanda de mano de obra.

De acuerdo al estudio, los especialistas señalan que al menos el 8,2% de los jóvenes empleados en la región trabajan en agricultura, una cifra que se reducirá aún más en los próximos años. Esta situación representa un desafío significativo, ya que el éxodo masivo no solo afecta la producción agrícola, sino también la vitalidad económica y social de las comunidades rurales.

El informe señala que la alta desigualdad, las limitadas políticas públicas enfocadas en el desarrollo rural y los bajos niveles de inversión en infraestructura y educación son factores que refuerzan esta tendencia. Además, el cambio climático ha agravado las condiciones en el sector, aumentando la vulnerabilidad de las actividades agrícolas frente a fenómenos extremos.

Por ello, la CEPAL demanda a los gobiernos de la región la necesidad urgente de promover políticas de fomento público e inversión en el sector agrícola, el mejoramiento de las condiciones trabajo en el campo y promuevan la capacitación de los jóvenes en prácticas agrícolas sostenibles.

El Maipo.

Date Created

Diciembre 2024